
Русская Православная Церковь, Московский Патриархат, Благовещенская Епархия, г. Белогорск,
Подворье Свято-Троицкого мужского епархиального монастыря, храм иконы Пресвятой Богородицы «Скоропослушница».

Издается по благословению Преосвященнейшего Лукиана, епископа Благовещенского и Тындинского.

Белогорцы! Ваш храм срочно нуждается в помощи! 
Реквизиты для пожертвований:

Получатель: Подворье иконы Божией Матери «Скоропослушница» г. Белогорск
ИНН/КПП: 2804003982/280401001, Расчетный счет №: 40703810300030000010
Банк: «Азиатско-Тихоокеанский Банк» (ОАО), г. Белогорск
БИК банка: 041012765; Корреспондентский счет банка: 30101810300000000765
Назначение платежа: Пожертвование на уставные цели. Без налога (НДС)
Адрес храма: 676850, Амурская обл., г. Белогорск, ул. Политехническая 15
Тел.: 8-914-610-08-91

     

 Священники храма в честь иконы Божией Матери «Скоропослушница» 
совершают следующие требы:

Причащение и соборование больных на дому,
Более подробную

 информацию можно
получить в церковной

 лавке по адресу: 
г. Белогорск,

 ул. Политехническая 15. 

Или по телефонам: 
8-914-593-16-95 
8-914-610-08-91

Молебны: - благодарственный
- о выздоровлении
- о путешествующих
- на начало дела

Крещение,
Отпевание, Панихида,
Освящение: - домов

- квартир
- офисных и производственных помещений
- машин

  Преподобный Антоний Римлянин родился 
в Риме в 1067 году от богатых родителей, державших-
ся православного исповедания веры, и был воспитан 
ими в благочестии. Лишившись родителей в 17 лет, он 
принялся за изучение писаний отцов на греческом язы-
ке. Затем он раздал часть наследства нищим, а другую 
вложил в деревянную бочку и пустил ее в море. Сам же 
принял пострижение в одном из пустынных скитов, где 
прожил 20 лет. Гонение со стороны латинян на право-
славных принудило братию разойтись. Преподобный 
Антоний скитался, переходя с места на место, пока не 
нашел на пустынном берегу моря большой камень, на 
котором целый год прожил в посте и молитве. Страш-
ная буря, разыгравшаяся 5 сентября 1105 года, сорвала 
камень, на котором находился преподобный Антоний, и 
понесла его в море. Под праздник Рождества Пресвятой 
Богородицы камень остановился в 3 верстах от Новго-
рода на берегу реки Волхова при селе Волховском. Со-

16 августа память преподобного Антония Римского, Новгородского чудотворца.
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бытие это засвидетельствовано в новгородских лето-
писях. На этом месте преподобный, с благословения 
святителя Никиты Затворника († 1109, память 14 мая), 
основал монастырь в честь Рождества Пресвятой Бо-
городицы. На другой год рыболовы выловили бочку 
с наследством преподобного Антония, пущенную в 
море много лет назад. Указав, что находилось в бочке, 
преподобный забрал бочку и купил для обители зем-
ли. Духовное подвижничество сочеталось в обители с 
напряженной трудовой деятельностью.
 Преподобный Антоний заботился, чтобы из 
монастырских доходов оказывалась помощь нищим, 
сиротам и вдовам. В 1117 году преподобный начал 
каменное строительство в монастыре. До наших дней 
сохранился собор в честь Рождества Пресвятой Бо-
городицы, построенный при жизни преподобного в 
1117-1119 гг. известным новгородским зодчим Пе-
тром, с фресковыми росписями 1125 г. В 1131 году свя-
титель Нифонт Новгородский поставил преподобного 
Антония игуменом монастыря. Скончался он 3 августа 
1147 года и был погребен святителем Нифонтом.
 Прославлен преподобный Антоний в 1597 
году. Память его отмечается также (в честь обретения 
мощей) в первую пятницу после празднования перво-
верховным апостолам Петру и Павлу (29 июня) и 17 
января - в день тезоименитства, когда празднуется па-
мять преподобного Антония Великого. Первоначаль-
ное житие преподобного Антония Римлянина было 
написано вскоре после его кончины учеником и пре-
емником по игуменству священноиноком Андреем, 
а обработка жития, сказание об обретении мощей и 
похвальное слово - пострижеником Антониева мона-
стыря, иноком Нифонтом, в 1598 году (издано в «Пра-
вославном собеседнике», Казань, 1858, май-июнь). Со-
хранились духовная и купчая грамоты преподобного 
Антония, изданные неоднократно. 
 Мощи его обретены 1 июля 1597 года нетлен-
ными, и положены в окованную серебром раку. С того 
времени был учрежден в память его крестный ход из 
Софийского собора, в первую пятницу после Петро-
ва дня. При раке преподобного находилась ветвь осо-
ки, с которой Антоний приплыл из Рима, держа ее в 
руке. Так он изображается и на иконах. До 30-х годов 
нашего века мощи преподобного Антония почивали в 
соборной монастырской церкви Рождества Пресвятой 
Богородицы, в приделе его имени. В настоящее время 
их судьба не известна.

Тропарь 
преподобного Антония Римлянина, Новгородского

глас 4
 Ветхий Рим, отечество твое, оставив, / на ка-
мень, яко на легкий корабль, возшел еси / и на нем 
паче естества, аки безплотен, по водам шествовал еси, 
/ промышлением Божественнаго разума направляемь, 
/ Великаго Новаграда достигл еси / и, обитель в нем 
сотворив, / тело твое в ней предложил еси, яко дар ос-
вящен. / Тем молим тя, отче Антоние: / моли Христа 
Бога, да спасет души наша. 
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 1 августа Божественную литургию в главном 
храме столицы Приамурья в сослужении всего духо-
венства Благовещенской епархии совершил епископ 
Лукиан. Перед малым входом он освятил новый Бо-
городичный образ – икону “Явление Божией Матери 
на Амуре в 1900 году”, основой сюжета которой послу-
жили реальные исторические события – чудесное из-
бавление Благовещенска от неприятеля во время бок-
серского восстания, по молитвам перед чудотворной 
Албазинской иконой.
 Несколько сотен паломников со всех угол-
ков Приамурья, от Тынды до Архары и от Февраль-
ска до Ерофей Павловича, собрались в Благовещен-
ском кафедральном соборе, чтобы разделить радость 
праздника друг с другом и поблагодарить Пресвятую 
Богородицу за ее небесное покровительство. По бла-
гословению правящего архиерея, эта дата будет отме-
чаться в Благовещенске ежегодно.
 После окнчания Божественной Литургии ве-
рующие, монашествующие, духовенство, представите-
ли городской и областной власти с молитвой прошли 
от Благовещенского кафедрального собора до Триум-
фальной арки на площади Победы.
 Здесь у чудотворной Албазинской иконы и 
особого образа “Явление Божией Матери на Амуре в 
1900 году” епископ Лукиан совершил молебен с водо-
святием.
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В Благовещенске прошло 
соборное Богослужение 

епархиального праздника.  



 Отсутствие любви — это коренная причина 
всех проблем — считает отец Ермолай (Чежия), заве-
дующий архивом и библиотекой Свято-Пантелеимо-
нова монастыря на Святой Горе Афон.
 Беседа с о. Ермолаем состоялась при храме Ки-
евского подворья Афонского Свято-Пантелеимонова 
монастыря, во время которой прихожане обители 
смогли пообщаться с афонским монахом и задать ин-
тересующие вопросы.

 — Отец Ермолай, Вы на Святой Горе подви-
заетесь уже более десяти лет. Расскажите, пожа-
луйста, что такое послушание? Как оно даётся и 
как его стяжать?
 — По моему опыту и убеждению, единствен-
ный источник послушания — это любовь. Невозмож-
но нести послушание ни в духовном, ни в физическом 
смысле, невозможно служить людям и Богу, если в 
сердце нет Христовой Любви. Можно себя заставить 
на какое-то время смириться или же из чувства стра-
ха выполнять какое-то послушание, и даже делать это 
отлично, но если не любим Бога и не любим людей, то 
не получиться нести это послушание всё время. Без 
любви послушание — насилие над собой. Насилие не 
только над своими чувствами, но и над окружающими 
людьми. Поэтому, чтобы выполнять послушание, нам 
надо учиться любить. В противном случае мы просто 
будем играть в послушание, но это не будет идти от 
сердца. А когда послушание — от любви, тогда служим 
Богу, сестрам, братьям от всей души, и это приносит 
неописуемую духовную радость! Поэтому первое, что 
мы должны сделать — научиться любви. Бог нам по-
дарил любовь, но из-за наших грехов мы утратили это 
великое чувство. И вот нам дана земная жизнь, чтобы 
в течение её мы восстановили в себе благодать Свято-
го Духа, родились заново — НАУЧИЛИСЬ ЛЮБИТЬ.
 — Как стяжать такую милость Божию, как 
смирение?
 — Я буду повторяться, потому что все духов-
ные добродетели начинаются с любви. Если нет люб-
ви, то невозможно нести послушание, обрести сми-
рение, невозможно стать кротким, молиться чисто и 
искренне. Ничего не возможно без Христовой любви! 
Если мы будем разделять по видам добродетели и бу-
дем беседовать об этом — будет чистая теология, а я 
не теолог. Я — монах, и моё дело любить. Прошу вас 
всех научиться любить, за это стремление Бог одарит 
вас Своей Благодатью, а в состоянии благодати ниче-
го объяснять больше не нужно, вы всё сами поймёте. 
Вы даже будете удивляться, откуда у вас появляется 
смирение, кротость и молитва. Если у вас есть Хри-
стова любовь, не надо заканчивать духовное училище, 
чтобы вникнуть в духовные проблемы — Благодать 
Божия все вам откроет. Но для этого надо всеми на-
шими силами стремиться обрести Христову любовь. Я 
говорю о той любви, когда ты забываешь себя самого, 
твоё «эго» исчезает, ты жаждешь кому-то что-то дать, 
жаждешь откусить часть от своего сердца и кому-то 
подарить. Когда будет такая любовь, тогда и появятся 
все ответы.
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В духовной жизни всё начинается с 
любви.  



 В духовной жизни всё начинается с любви. Вот 
я сам сейчас себе задам вопрос: «А как научиться лю-
бить так, чтобы благодать пришла?». Надо работать 
над собой через силу воли. Сразу не получится, потому 
что у нас множество страстей, грехов, стереотипов. С 
детства нас учат всему, кроме любви, к сожалению. И 
вся эта глыба зла, ненависти, духовного падения, греха 
скрывает ту маленькую пылинку любви, которая есть 
в нашем сердце, которая подарена Богом. Как это всё 
найти? Как из этого зерна вырастить огромное дере-
во любви? Это и есть подвижничество. Каждый день, 
каждый час, каждую секунду мы только об этом и 
должны думать. Думать, кому отдать своё сердце, кому 
сделать добро, как вырастить из ребёнка настоящего 
человека, как родному человеку подарить тепло. Каж-
дый шаг добра размягчает наше окаменевшее сердце. 
Мы должны использовать любую возможность, чтобы 
научиться любить. Для этого не надо начинать с по-
недельника, как мы любим делать: «вот с понедельни-
ка я с женой не буду ругаться», «вот в понедельник я 
сыну сказки прочитаю», «вот в понедельник я со сво-
им начальником примирюсь»... Мы всё начинаем с по-
недельника, а можем до понедельника не только нашу 
душу погубить, а также души многих людей вокруг.
 Господь сказал: «...кто соблазнит из малых сих, 
верующих в Меня, пусть тот лучше повесит себе мель-
ничный жернов на шею и ввергнется в море» (Матф. 
18, 6). Вот какая ответственность на нас лежит. Поэ-
тому сию же секунду, не отлагая, мы должны начать 
учиться любить. Не важно, какое мы добро делаем — 
большое или мизерное, Господь нам Сам, по нашей 
духовной силе, всё предложит. Вот монах Ермолай не-
мощен — Он ему даст возможность проявить малень-
кую любовь. Кто-то духовно силен — Он даст большой 
подвиг совершить. Главное — делать добро непрерыв-
но.
 И обязательно — любовь должна быть без-
условной. Мы не должны любить из-за чего-то: «вот 
чудный мальчик — мой сын, и я отведу его в зоопарк». 
Нет. Как я люблю своего сына, так я должен любить 
любого человека. Потому что мы все — едины в Боге, 
это аксиома, братья и сёстры! Бесспорно, что мы ча-
сти одного Бога. Пусть я родился за тридевять земель, 
а кто-то — за тридевять морей, всё равно мы из одного 
Источника. Это — неоспоримая истина. Поэтому не 
надо искать и выбирать по кровным связям или ка-
ким-то ещё признакам, кому давать любовь, а немед-
ленно дарить любовь первому встречному. Тогда, по-
степенно, шаг за шагом, сердце так умягчится, что мы 
сами превратимся в эту любовь. Тогда любовь будут 
излучать наши глаза, наши дела, всякое наше действие. 
И только в этом случае мы будете настоящими христи-
анами. До этого всё наше исповедание — чистая фор-
мальность. Вот вам «рецепт» того, как стать смирен-
ным.
 — Отче, а как надо мыслить в тех случаях, 
когда человек делает кому-то очень больно? Избил 
или нанёс непоправимое зло? Мы не сможем сразу 
научиться любить. Как заставить себя мыслить в 
таких случаях, чтобы не осуждать?
 — Я вас понимаю. Когда видишь ужасное зло и 
человека, совершившего это зло, очень сложно пускать 
все это в свою любовь. Но мы должны этому учиться. 

Почему?! Никто на земле не совершенен. Такой любви, 
как у Христа, не было ни у кого и не будет. Ни один, 
даже самый святой человек, не может похвастаться та-
кой вершиной. Но есть наше решение жить в любви 
и силой воли подкрепленное наше устремление. Итак, 
я решаю жить ради любви. И когда я вижу зло, то на 
основании принятого решения должен позитивно 
оценивать ситуацию. Должен стараться понять, по-
чему человек совершил это зло? Я должен войти в его 
состояние и прочувствать, почему он избил человека, 
почему убил.Просто так такое не происходит. Причи-
ны нужны искать или в воспитании, или в семейных 
отношениях, или в социальном положении и в другом. 
Могут быть разные обстоятельства, о которых мы не 
можем знать, но надо вникать. Тогда будет легче по-
нять, сострадать и перевести эту ситуацию в позитив. 
Хотя, конечно, зло само по себе никогда не будет пози-
тивом — зло сделано, но наше восприятие зла и наше 
отношение можно сделать позитивным.
 Конечно, с первого раза не получится, но по-
степенно, если будем прилагать старания, мы сможем. 
И самое главное средство в этом процессе это молитва. 
Без молитвы невозможно научиться любить. Это наше 
основное оружие. Существует такое заблуждение, что 
молитва — это просьба. К примеру, просим: «Господи, 
дай мне миллион евро» или что-то подобное. Но мо-
литва — это не просьба. Просьба — это лишь одно из 
следствий молитвы. Когда есть благоразумное дерзно-
вение, ты просишь. А молитва — это состояние души 
в любви. Если такое состояние есть — то и молитва 
есть. Когда мы молимся в устремлении стать любовью, 
а не выпросить себе что-то, тогда и придёт позитивное 
понимание — и зла, и добра, и всего происходящего. 
Иначе мы всегда будем озлобляться, будем буксовать 
на одном месте, и всё нам будет казаться в чёрно-бе-
лом цвете. Поэтому в духовной жизни молитва чрез-
вычайно важна, но молитва бескорыстная, абсолютно 
преданная Богу. Молитва — это доверие, это абсолют-
ное единение с Божиим промыслом, что и есть состоя-
ние любви.
 — Большинство наших близких выросли уже 
в постсоветское время. Если раньше, в годы атеиз-
ма, между людьми наблюдалась какая-то взаимо-
помощь, взаимовыручка, то теперь, несмотря на 
то, что открываются храмы, люди стали массово 
и свободно ходить в церковь, мы можем не любить 
друг друга, презирать друг друга. Хотя и называемся 
христианами. Как относиться к этому?
 — К сожалению, это правда. Но опять же, бра-
тья и сёстры, мы должны начинать с себя. Не надо за-
сматриваться на то, что творится вокруг нас. Никогда 
ничего не изменится, а если и изменится, то все ровно 
не будет нас устраивать. Единственное, что мы можем 
изменить — самих себя и соответственно наше отно-
шение к происходящему.
 До того, как уйти в монастырь, я постоянно 
вопрошал: «Почему это так происходит? Почему они 
такие, почему они так делают?!» Всё мне не нрави-
лось! Категорически! Я даже одно время хотел стать 
революционером. Хотел всё кардинально поменять. 
Но, слава Богу, Господь в один прекрасный момент 
меня остановил, через одного святого человека, ко-
торый сказал мне: «Остановись! Ты измени самого 
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себя, и всё вокруг тебя само собой изменится». И так 
действительно произошло, как только я смог хоть чу-
точку изменить себя, как только я стал уже не таким, 
каким был раньше все стало вокруг чудесным образом 
меняться. Просто я изменил своё отношение ко все-
му. Сейчас я всё люблю! А когда ты всё любишь, то не 
чувствуешь, что тебя кто-то не любит. Поверьте мне, 
это так, это пережито мной лично. Даже когда люди 
плюют в меня, я чувствую, что они это делают любя. 
Но чтобы изменить себя, надо было приложить колос-
сальные усилия. Это необыкновенно сложная задача, 
но другого пути нет, дорогие мои. Если вы это сделае-
те, вы станете самыми счастливыми людьми на Земле. 
Это стоит того, уж поверьте! Пожалуйста, постарай-
тесь, и вы увидите: как прекрасен мир, как прекрасна 
ужасная рана, как прекрасна болезнь — всё прекрасно! 
Тогда даже то, что нам кажется сейчас чёрно-белым, 
заиграет иными, яркими цветами и красками.
 — Что делать, когда в вере бывает охлаж-
дение? Пропадает стимул каяться, молиться. До-
стигаешь физического и эмоционального комфорта 
и останавливаешься на достигнутом.
 — Бывают моменты, когда благодать уходит. 
Такое время называется «моментом Богооставленно-
сти». Если мы пришли к вере в любви, то этот «момент 
Богооставленности» не накладывает на нашу душу 
тяжесть. Если же мы верим только ради физического 
и эмоционального комфорта, то в момент Богоостав-
ленности охлаждение веры и уход из Церкви неиз-
бежны. Надо научится любить в страдании. Христос 
страдал, любя нас. Нужно, подобно Христу, отдавать 
людям всего себя, это принесёт такую радость, что вы 
забудете про «охлаждения веры», такие «охлаждения» 
вообще больше не наступят.
 Но почему Господь попускает это охлаждение? 
Ему хочется, чтоб мы поняли, что мы суть часть об-
щей, единой и неделимой Любви. Вот это и есть окон-
чательная благодать, которую Господь дарит челове-
ку. Первое, что мы должны сделать, когда наша вера 
охладевает — забыть себя, свои чувства. Мы должны 
моментально «отрезать» помыслы о том, что мы чув-
ствуем об охлаждении. Старец Силуан Афонский так 
и говорил, что любой помысел, даже хороший, надо 
моментально отсекать. Как ребёнок хватается за маму 
и просит спасти его, так нам надо «хвататься» за Хри-
ста, лишь Ему верить, только тогда мы будем в душе 
иметь мир.
 Есть такой стереотип, будто молитва — это 
обязательно душевная радость. Я вам утверждаю, что 
сотни подвижников стали жертвой этого стереоти-
па. Ища эту радость, они забывают про любовь, всю 
жизнь посвящают поискам этой мнимой радости. 
Подвижник, когда-то почувствовавший эту радость, в 
стремлении вновь пережить ее становится «спортсме-
ном» в перебирании четок, «молится» дни напролёт, 
чтобы испытать радостное чувство снова. А ведь он 
может достичь этой радости в любое время, нужно 
всего-навсего в полной самоотдаче сделать один до-
брый поступок для своего родного или для чужого 
брата. Самоотверженность и посвящение всего себя 
любви — это основа для духовной радости.
 — Как достичь покаяния на исповеди?
 — Мы — рабы стереотипов. Как в обыденной 

жизни присутствуют стереотипы, так и в духовной 
жизни. Существует такой стереотип, что покаяние 
— это перечисление своих грехов. Конечно, перечис-
лять тоже нужно, но это формальная исповедь, но не 
покаяние. Покаяние — это постоянное ощущение и 
сожаление того, что в тебе нет любви. Вот это и есть 
покаяние. Когда постоянно думаем о недостатке люб-
ви в нас, тогда и плач приходит. Мы произносим про-
поведи о любви, читаем про любовь, но при первой же 
возможности не можем доказать делом эту любовь и 
в день таких случаев у нас — сотни и именно об этом 
надо плакать и об этом надо каяться. Нужно перечис-
лять свои грехи, но ещё обязательно нужно наблюдать, 
в каком состоянии находится наше сердце.
 — Как бороться с сонливостью, если она при-
ходит во время молитвы?
 — Это чисто технический вопрос духовности. 
Молитва — это особое состояние. Если это состояние 
достигнуто, вас не будет беспокоить сонливость. Лю-
бое действие, исходящее из любви — мысленное, или 
физическое — есть молитва. К примеру, ребёнку с лю-
бовью прочитал сказку на ночь — это уже молитва. Да, 
это не высочайшая форма молитвы, но уже мы молим-
ся, мы уже в Боге. Вы сделали с любовью, а не ради 
зарплаты, больному перевязку — мы уже молимся. 
Если мы это сделали с самоотверженной и преданной 
любовью — это уже молитва. Вот когда так старается 
человек, он и входит, шаг за шагом, в состояние молит-
вы.
 — Отче, подскажите, как можно укрепить 
силу воли?
 — Например, я вам скажу, что если вы прой-
дете от одного здания к другому, я дам вам 5 милли-
онов долларов. Что вы будете делать? Вы будете всю 
силу воли концентрировать на этой задаче. Вы уже не 
будете спрашивать монаха Ермолая, как вам сконцен-
трироваться. Причина не в наличии сили воли, а в ува-
жении цели. Если дело касается денег, то мы собираем 
всю силу воли, ночами не спим, добиваемся цели. Если 
же дело касается духовных вещей — храма и молитвы, 
мы ослабеваем.
 Братья и сестры, мы один раз живём. Мы 
должны определиться, чему хотим служить — Богу 
или мамоне. Если мы выбираем службу Богу, то мы всё 
должны этой службе подчинить, всю волю, всю энер-
гию, все свои внутренние силы, тогда и будет резуль-
тат. А мы относимся к Богу потребительски, чтоб Он 
только исполнил наши желания. Формально ходим в 
храм, для того только, чтоб Он видел. Это не вера, это 
самообман. Мы от этого ничего не получим. Господь 
не переносит формальное исполнение ритуала. Он 
ждет от нас самоотверженности, преданности, полной 
отдачи.
 — Святые говорят, что нужно благодарить 
Господа за всё, в том числе за скорби и болезни. А как 
быть человеку, который пережил тяжкое насилие? 
Как искренне научиться благодарить Бога за то, 
что было, и принять это?
 — Да, травмы бывают разные. Жизнь очень тя-
жёлая, но у нас в жизни нет выбора - или мы должны 
найти силы перебороть себя, или мы отдадимся не-
нависти, и дьявол нас заведёт туда, откуда уже не вы-
браться. Я сочувствую всем, кто болеет, кто переживет 
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насилие. Поверьте, у меня кровью обливается сердце, 
когда я вижу, к примеру, больных детей. Мы должны 
научится сострадать, прощать и любить. Другого пути 
просто нет. Один святой отец говорил, что зло — это 
потерявшая цель любовь. Человек не понимает, что он 
творит, он сбился с пути. Он не видит — что свято и 
что истинно, что есть любовь в реальности.
 — Как правильно говорить с тяжело боля-
щими людьми о Боге?
 — Я вам посоветую никогда не говорить с ними 
о Боге. Им надо показать, что вы есть чадо Божие. Он 
сам должен вас спросить, кто же ваш Бог, если вы та-
кой хороший. А если вы будете приставать с разгово-
рами про Бога, это будет раздражать больного, будет 
вызывать только отторжение. Страдающий человек 
имеет совсем иную психику. Он страдает, чувствует 
себя удручённым, обделённым, уничтоженным. И рас-
сказов о Боге любви он не поймёт. Болящему человеку 
не нужен любящий отец, который его бросил (как ему 
самому кажется). Но если он видит в вас любовь, ис-
кренность, преданность и, к тому же, увидит, что вы 
его, больного, считаете своей частью, у него сразу воз-
никнет вопрос, почему вы себя так ведёте. Значит, есть 
Бог. Он обязательно придёт к такому заключению.
 Я знаю, что во Христе не бывает уныния, а есть 
только одна радость. А пока человек сконцентрирован 
на своём «я», никакой радости у него не будет...
 — Отец Ермолай, сейчас для нас очень слож-
ное время. В Украине люди страдают, люди в уны-
нии. Как бы Вы посоветовали им пережить тяже-
лые времена?
 — Тяжелые времена были всегда. Обстоятель-
ства никогда не сложатся так, чтобы абсолютно всех 
всё устраивало. Даже в самой процветающей стране 
люди страдают. Душа не может успокоиться без Бога 
— это аксиома. Что ты не дай душе, ей будет плохо. Не 
дай душе золота, она будет страдать, что золота нет. 
Когда много золота, она страдает от того, что его может 
кто-то украсть. Она всё время страдает. Но если душа 
обрела Бога, то любое уныние уйдёт, даже при чуме. 
Вокруг будут падать, умирать, а ты не будешь бояться, 
так как ты с Христом един. Господь воскрес и подарил 
нам вечную любовь и вечную жизнь. О чём мы тогда 
должны унывать?! Я никаких рецептов дать не могу. Я 
знаю, что во Христе не бывает уныния, а есть только 
одна радость. А пока человек сконцентрирован на сво-
ём «я», никакой радости у него не будет, даже если эту 
радость ему подарят. Когда человек чувствует любовь 
ко всему окружающему — это подарок от Бога — он 
воспринимает мир целым, там нет хорошего и плохо-
го, моего или чужого. Мы же, зачастую, хотим, чтоб 
вокруг нас крутился весь мир, чтобы он был именно 
таким, как нам он представляется. В мире есть много 
всего, что дарит человеку минутное счастье, но если 
мы хотим вечную любовь, тогда здесь мы должны уме-
реть и страдать, в хорошем смысле.

 В беседе участвовали и задавали вопросы при-
хожане Киевского подворья Афонского Свято-Панте-
леимонова монастыря. Записали беседу Сергей Шумило 
и Наталья Горошкова
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  Многое, что мы сегодня считаем естественным 
не только с церковной точки зрения, но и светской, – 
это сугубо христианские идеи. То, что в российском 
законодательстве семья – это брак между мужчиной 
и женщиной, но не между мужчиной и мужчиной, не 
между женщиной и женщиной, не между мужчиной и 
женщинами, не между женщиной и собакой, – это су-
губо христианская истина.
 Посмотрите на дохристианский мир! Нигде 
брак не ограничивался узами между одним мужчиной 
и одной женщиной. Вспомните нравы язычников. По-
смотрите на исламский мир на его исторической ро-
дине. Даже хваленая античность, и та сплошь и рядом 
неприкрыто воспевала гомосексуальные отношения. 
Императоры окружали себя юношами. И простые 
граждане не чурались таковыми отношениями. Это 
воспринималось как норма. Один из императоров по-
сле военного триумфа торжественно въезжал в город, 
целуясь со своим любовником.
 Мне сейчас, слава Богу, и в страшном сне не 
приснится, чтобы нынешний глава государства на Па-
раде победы стоял на трибуне и держал за ручку ка-
кого-нибудь «бойфренда». Вы уверены, что в нашей 
стране лет через 40 этого не сможет произойти? Я не 
уверен.
 Посмотрим в лицо некогда христианскому 
западному миру, который решил в спешном порядке 
дехристианизироваться. Я уже не говорю о бородатых 
мужчинах в женских платьях, всевозможные гомосек-
суалисты давно возвысили свой голос на Западе. Но 
этим ведь смерть Европы не ограничится. Она стре-
мительными темпами спешит разлагаться дальше. Уже 
всё явственнее звучат призывы различных политиче-
ских сил снять возрастные ограничения на половые 
отношения. «Зачем детей лишать удовольствий, кото-
рые получают взрослые?»
 Педофилы и иные духовно больные люди ско-
ро получат на Западе законодательную защиту. Это 
лишь вопрос времени. В ленте новостей у себя читаю: 
«16 лет назад 25-летняя Доминик Лесбирель решила 
связать себя семейными узами с котом. Овдовев, жен-
щина готовится сыграть свадьбу с собакой».
 Что такое «светская этика»? Кто определяет ее 
нормы? Брачное право – это одна из граней современ-
ного западного законодательства, которая радикаль-
но меняется в связи с ускоренной дехристианизацией 
Старого и Нового Света. Но есть и другие вопросы, 
такие как добровольное прекращение жизни, «эвтана-
зия». Если человек болеет и попросил себя убить, его 
можно убивать? А если у него плохое настроение, и он 
попросил себя убить?
 Обычно то, что появляется на Западе, посте-
пенно приходит и к нам. Мини-юбки недолго застави-
ли себя ждать.
 Если мы не обратимся к Православию, то зав-
тра не нужно будет удивляться тому, что наши внуки 
окажутся в обществе извращенцев или сами станут 
таковыми.
 Русский атеист отличается от, к примеру, 
ближневосточного атеиста тем, что он православный 
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атеист. Православный не в вероучительном смысле, а 
в культурологическом. Он воспитывался в цивилиза-
ции, сформированной Православием. Тысячелетие на 
Руси говорили, что семью надо беречь. До революции 
случался один развод на тысячи семей. Советские дети 
были воспитаны или дореволюционными бабушками 
и дедушками, или внуками дореволюционных бабушек 
и дедушек. Из-за этого все нормы морали не рассыпа-
лись в одночасье. За спиной стоял тысячелетний опыт 
народа. По инерции хранили христианские ценности. 
Но на инерции далеко не уедешь. Статистика разводов 
еще в советские годы неумолимо росла из года в год 
и в наши дни достигла своего апогея. Хотя, если пес-
симист скажет, что сейчас дела хуже некуда, оптимист 
подбодрит и скажет: «Есть куда». Сейчас по региону 
на 100 браков в месяц 110 разводов. А сколько просто 
не дошли до ЗАГСа? Семья вымирает в России. Рань-
ше к матерям-одиночкам относились с состраданием, 
так как практически все они были вдовами, у которых 
мужья погибли на фронте или в советских лагерях. Те-
перь же массово 20-летние девчонки превращаются в 
матерей-одиночек только потому, что однажды весело 
провели время. Страшно и говорить о том, что тво-
рится в школах.
 Недавно меня пригласили в одну общеобра-
зовательную школу, чтобы пообщаться с девочками 
о проблеме раннего материнства. Меня ужаснуло то, 
что сотрудники больницы и иные говорили не о нрав-
ственности, а о методах контрацепции в девятом клас-
се.
 Что может сделать «светская этика»? Как она 
защитит наше общество? Мама, которая говорит сво-
ей дочке о том, что вступать в половые отношения со 
своей одноклассницей – аморально, может услышать 
в ответ лишь то, что мама старомодна и излишне кон-
сервативна. «Но ничего, маму понять можно, она ведь 
по цепи эволюции на одно поколение ближе к прима-
там».
 Наши дети в большинстве своем религиозны. 
Если зайти в класс и спросить, кто верит в Бога, под-
нимут руки практически все дети. Свято место пусто 
не бывает. Эту религиозность надо еще и в нужное рус-
ло направить. Иначе придет дядя и расскажет нашим 
детям о Боге иначе. Тысячи наших соотечественников 
воюют на стороне «Исламского государства». Многие 
из них этнически русские. И всем им мама в детстве не 
привила веру отцов. Школьники в маленьких городах 
и селах размещают на своих стенах в социальных сетях 
экстремистские лозунги. В моде гимн «Исламского го-
сударства». Детей вербуют через интернет. Если этни-
чески православные не узнают о своей вере, то будет 
беда. Если этническому мусульманину не расскажет 
мулла о мирном исламе, который для России является 
традиционном, то придет дядя и будет проповедовать 
идеи экстремистов.
 Недавно один профессор жаловался мне. Его 
дочь ушла в какую-то странную христианскую секту. 
Ведет себя неадекватно. Он бы и рад ей возразить, но 
сам Библию в руках не держал.
 Наше общество стоит на перепутье. Мы мо-
жем остаться верными Православию. А можем пойти 
по пути нравственного разложения и размножения 
псевдорелигиозных, социально опасных культов.

 Ответственность за судьбу нашего общества 
лежит на каждом из нас.
 Даже если вы не особо верите в Бога, но вам 
дорога наша цивилизация, сделайте всё возможное, 
чтобы спасти наше общество! Православие – это стер-
жень нашей цивилизации, ее хребет.
 Дай Бог, чтобы профессорско-преподаватель-
ская корпорация, общественные деятели, а также те, 
кто стоит у власти, осознали значение того выбора, ко-
торый однажды сделал князь Владимир. Дай Бог, что-
бы каждый из нас был верен той цивилизации, кото-
рую больше тысячелетия берегли наши отцы и матери. 
 

Священник Альвиан Тхелидзе

 
 Некий человек получил богатое наследство, но 
использовал его только на строительство и украшение 
дома. И жил он в этом доме один, сам не ходил ни к 
кому и никого из добрых людей не принимал у себя.
 Во всем себе отказывал, вкладывал все только 
в дом. Немытый, нечесаный, в лохмотьях, голодный 
скупец все имение свое тратил только на дом, в кото-
ром обитал.
 Годами соседи не видели его лица, зато дом был 
украшен так, что прохожие не могли сдержать возгла-
са восхищения.
 Прислушивался тот человек к каждому слову 
похвалы о своем доме, и было это единственной его 
радостью. «Кто же это живет в таком доме? Кто он, 
если у него такой особняк?» — спрашивали прохожие. 
Но лица хозяина никто не видел. Наконец, он расто-
чил все, что имел, на содержание и украшение дома и 
довел себя до отчаяния.
 Однажды в дом ударила молния, и он сгорел 
дотла, а сам хозяин едва успел выбраться на улицу. 
Люди испугались, увидев его: он был похож на пугало, 
заросший, грязный, оборванный. И все, увидев его, бе-
жали прочь, как от чудовища. В отчаянии побрел он из 
города, сам не зная куда.
 На дороге ему попались цыгане: «Он приго-
дится в нашем деле!» — решили они и, схватив его, ис-
калечили, выкололи глаза, перебили ему руки и ноги и 
заставили просить для них милостыню.

***

 Хозяин дома символизирует душу грешника. 
Большое богатство — дары Божии. Строительство, 
укрепление и украшение дома — символ попечения о 
плоти и мирской жизни. Неопрятный, оборванный и 
голодный человек — это запущенная, изголодавшая-
ся душа в теле. Молния — внезапная смерть. Соседи, 
которые гнушаются этим человеком,- Ангелы Божий, 
отвращающиеся от мерзкой души грешника. Цыгане 
— бесы, которые ищут и пленяют себе подобных.
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Жизнь заблудшего человека. 
Притча святителя Николая Сербского



Расписание Богослужений
храма иконы Пресвятой Богородицы «Скоропослушница»

 (г. Белогорск, ул. Политехническая 15, тел. 89145931695)
Пн 10 Чт 13 900-1000  Молебен священномученику Киприа-

ну пред иконой с частицей мощей.
 Панихида.
1700-1930  Праздничное вечернее  Богослуже-
ние. Исповедь.

Заговенье на Успенский пост.
Вт 11 Рождество святителя 

Николая Мирликийского.
900-1000  Молебен с акафистом святителю Ни-
колаю. 
Панихида.
1700-1800 Молебен благоверному Владимиру 
Новгородскому пред иконой с частицей мо-
щей.

Пт 14 Начало Успенского поста.
Происхождение честных древ 

Животворящего Креста Господня.
900-1130   Праздничная Божественная  Литур-
гия. 
Освящение воды.
1700-1930  Вечернее  Богослужение. Исповедь.

Ср 12 900-1000  Молебен Феодосию Коломенскому ис-
поведнику пред иконой с частицей мощей. 
Панихида.
1700-1800 Молебен Пресвятой Богородице пред 
иконой Неупиваемая Чаша, о исцелении и 
вразумлении пьющих и наркоманящих.

Сб 15 Память 
первомученика и архидиакона Стефана.

Память блаженного Василия, 
Христа ради юродивого.

900-1130   Божественная  Литургия. 
Панихида.
1400                 Крещение взрослых и детей от 7 лет.
1700-1930  Вечернее  Богослужение. Исповедь.

Вс 16 Память преподобного Антония Римского, Новгородского чудотворца.
900-1130   Божественная  Литургия.  
1400                Крещение детей до 7 лет.
1700-1800  Водосвятный молебен пред чудотворной иконой Божией Матери «Скоропослушница».
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